



CENTROS ASISTENCIALES FUNCIONAN CON TURNOS ÉTICOS

Funcionarios de la salud marchan en Ovalle en adhesión a paro nacional

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle

En medio del paro nacional convocado por CONFUSAM, es que los funcionarios de la salud de Ovalle realizaron una masiva manifestación por el centro de la ciudad, recorriendo las principales calles.

La protesta contó con la participación de diferentes centros de salud primaria de la capital limarina, pero también de las otras comunas de la Provincia del Limarí.

El delegado del Departamento de Salud de Ovalle, Yeremy Araya, fue uno de los líderes y voceros de la manifestación de este martes en Limarí, pudiendo comentar las demandas nacionales, las cuales igual se ven reflejadas en la zona.

"Estamos en esta movilización porque tenemos que mostrarle al público



Se estima que cerca de 300 trabajadores se manifestaron este miércoles en Ovalle.

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS

Cerca de 300 trabajadores provenientes de toda la provincia recorrieron las principales calles de la capital limarina. Los manifestantes explicaron que las principales demandas tienen relación con el pago de los incentivos de retiro para jubilados, así como la falta de médicos y medicamentos en la salud primaria.

los esfuerzos que hacemos nosotros para mejorar la calidad de su atención, salimos a la calle a luchar, porque es la única forma en que seamos escuchados. En este caso, se está luchando porque en los incentivos de retiro, las personas jubiladas no han podido cobrar sus platas, incluso no han podido ejercer su derecho porque han fallecido, eso es inaceptable. También hay falta de médicos y de medicamentos, eso también es inaceptable, ¿cómo podemos darle una atención digna y de calidad al usuario si no tenemos lo mínimo?", comenzó declarando.

El capitán Raimundo Barrios, subcomisario de servicios de la Tercera Comisaría de Carabineros, comentó el balance de esta manifestación, la cual se realizó de forma pacífica.

"Participamos con cobertura a la marcha de CONFUSAM, se adhirió alrededor de 300 personas de diferentes comunas de la Provincia del Limarí, efectuando un recorrido que se encontraba debidamente autorizado, y se mantuvo con total normalidad por las calles céntricas de la comuna. Se dispusieron los respectivos cortes de tránsito para evitar un colapso vial

de la comuna. No ha habido mayores inconvenientes, la gente ha sido muy respetuosa, fue un recorrido pacífico y sin incidentes", indicó la autoridad policial.

TURNOS ÉTICOS

Cabe destacar que al igual que en otras manifestaciones de la salud los centros asistenciales se han mantenido funcionando con turnos éticos, lo que fue destacado por Yeremy Araya, "están los turnos éticos establecidos, siempre estamos preparados para eso, porque no podemos descuidar a la gente que necesita su atención urgente, eso jamás se va dejar de lado, con eso queremos dejar tranquila a la ciudadanía, se están tomando las medidas para estos casos, como retiro de leche y de medicamentos crónicos, lo que no se le puede negar a la gente", indicó.

Esto también fue destacado por el Subdirector de Atención Primaria de Salud del Servicio de Salud Coquimbo, Dr. Rafael Alaniz, "las 14 comunas de la región que tienen recintos de Atención Primaria de Salud han continuado este miércoles 25 adheridas al paro



La manifestación de los funcionarios de la salud se desarrolló de forma pacífica.

LUCIANO ALDAY V.

de la CONFUSAM. En su mayoría, presentan un porcentaje de adhesión que supera el 80%. Sin embargo, es importante destacar que los centros de salud se encuentran funcionando con turnos éticos por parte de los equipos multidisciplinarios y con atenciones de urgencia, entregando de igual manera fármacos y alimentos a la comunidad. Además, es importante destacar que, hasta el momento, no han ocurrido contingencias que hayan implicado algún daño a nuestros usuarios, funcionarios y/o de la infraestructura sanitaria", señaló.

Por su parte, la Jefa subrogante del Departamento de Salud Municipal de Ovalle Jessica Castillo, señaló que "en estos momentos, la Atención Primaria se encuentra movilizada a nivel nacional, con un paro convocado para los días 24, 25 y 26 de este mes. En Ovalle, el 100% de los funcionarios se ha sumado al paro. Pedimos comprensión a la ciudadanía, ya que esta situación no es en

desmedro de las autoridades comunales ni de los usuarios. Los turnos éticos están asegurados, se entregan medicamentos a pacientes crónicos, alimentos complementarios como leche para niños y vacunas del ciclo vital. Aunque las atenciones se han ralentizado, en ningún momento se ha dejado desprotegida a la población. Esperamos que el Ministerio de Salud responda a nuestras demandas para mejorar las condiciones de nuestros funcionarios y, en consecuencia, el servicio a nuestros usuarios".

Agrega que "los Servicios de Atención Primaria de Urgencia están funcionando de manera normal desde las 17:00 a 00:00 horas, y de la misma manera lo hace el Servicio de Alta Resolución de Salud Marcos Macuada".

Cabe destacar que este jueves 26 de septiembre es el último de los tres días de paro nacional, en donde se espera una masiva manifestación en Santiago a la espera de respuestas de las autoridades.